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Sede da Reitoria é reaberta ao publico 
No dia 13 deste més, foram 

realizadas, no campus da Uni 
Vversidade Federal de Vicosa, as 

cerimbnias de reabertura do 

Edificio P. H. Rolfs (Sede da Rei 
toria) e de lancamento da Pe 
dra Fundamental do Edificio da 
Coordenadoria de Educação 

í 

Aberta e a Distância (Cead), ao 
tado do Laboratório de Desenvol- 
vimento Infantil. Depois de 40 
anos sem reformas, o prédio da 
Reitoria foi totalmente restau 
rado, mantendo o aspecto hís- 
tórico original. Leia a notícia e 
veja as fotos na página 3 

Vista do heit de entroda do prédio da Reitoria, com & Centro de Vivincks 00 fundo 

Estudantes de Jornalismo da UFV 
fazem visitas técnicas a emissoras 

de TV em Belo Horizonte 

Instalações da TV Assem- 
- bléia, da Assembléta - 
tiva do Estado de Minas Ge- 

rais, e da TV Globo Minas, em 
Belo Horizonte. O objetivo da 
visita foi proporcionar aos 
estudantes o conhecimento 
do dia-a-dia da profissio e 
as novas do mer- 
cado. Matéria na página 8. 

Simpósio Internacional discute a 
relaçãoememlm,arteeednção 

0 Edificio P " foi totaimente reformado para « reinstalação de Reitoria 

Professor Luiz Cláudio Costa 
é nomeado reitor da UFV 

O professor Luiz Cláudio Cos 
ta (foto), do Departamento de 
Engenharia Agricola, foi nome- 
3do, no dia 7 deste mês, para o 
cargo de reitor da Universidade 
Federal de Vicosa, em decreto 
assinado pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Sitva e pelo mi- nistro da Educação, Fernando 
Haddad, com portaria publica 
da, no dia 8, no Diário Oficial 
da União, 

0 novo reitor, que tem como 
Vice a professora Nilda de Fáti 
ma Ferreira Soares, do Depar. 
tamento de Tecnologia de All 
mentos, obteve 58,54 % dos 
Votos na consulta feita & comu 
nidade universitaria, em julho 
deste ano, 

Ao falar sobre sus nomes: 
580, 0 novo reltor agradeceu a confianca dos trés segmentos da 
comunidade universitaria (do 
centes, estudantes e servidores 
técnico-administrativos), reve- 
tando que tem o propósito de 

marcar sua administragdo como 
o Inicio de um novo tempo, no 
âmbito dos programas do gover 
nó federal, permitindo & Uni 
versidade cumprir seu papet 
com ações efetivas, priorizan 
mm u 

do o ensino, a pesquisa e 
tensão. Para tanto, diz ser fun 
damental a participação de toda 
à comunidade, numa 
é de todos, faz 
UFV cresça cada vez ma 

refa q 
do com que 
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‘gestos de ajuda. A ação altruistica, 
segundo o Cardeal, não deve, porém, 
tolher o crescimento auténomo), já 
Que o apolar está ligado 80 exigir (fór- 
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ugestões e faça críticas! 
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Cerimônias de reabertura da Reitoria e de lançamento de pedra s&x 
fundamental reúnem a comunidade universitária no campus — .. 

DAUFV 

No dia 13 deste més, = móveis e lustres também 
| foram realizadas, no cam-  foram restaurados; e um 

pus da Universidade Fe- elevador foi instalado 
deral de Vicosa, as ceri-  para auxiliar o acesso de 

| mbnias de reabertura do deficientes 
| Edificio P. H. Rolfs (Sede A reforma da sede da 

da Reitoria) e de lanca- — Reitoria fechou o ciclo de 
mento da Pedra Funda- recuperações realizadas 

mental do Edificio da durante a atual adminis- 

Coordenadoria de Educa- — tração, que abrangeu, 
ção Aberta e a Distância — dentre outras melhorias, 
(Cead), 80 lado do Labo- — as Quatro Pilastras, a 

|. ratério de Desenvolvi- Casa de Hóspedes, a Es- 
mento Infantil (Creche), tacozinha e o Salão No- 
que contaram com a par- — bre do Edificio Arthur Ber- 
ticipagio de várias auto- — nardes. Esse ciclo de re- 
ridades académicas, den- * cuperações, segundo o 
tre as quais o reftor Car- — reitor Carlos Sediyama, 
los Sigueyuki Sediyama, o “simboliza tudo o que a 
vice-reftor Cldudio Furta:  Universidade realizou 
do Soares e o pró-reitor — nestes 82 anos”. 
de Administração, Fer- Logo após a reaber- 
nando da Costa Baéta. tura da Reitoria, fof rea- 

Depois de, aproxima- — lizado o lançamento da 
damente, 40 anos, o pré- — Pedra Fundamental do 

Edifício da Cead. O pré- 
do ano passado, foi total-  dfo serd construido com 
‘mente restaurado, man- — o apoio financeiro do 

tendo o aspecto histérico  Banco do Brasil e contri- 
original. Segundo o pró- — buirá para a centraliza- 

Aoy I:W processo de reforma foi cia na UFV. 
um pouco demorado, em * to também contou com a 
razão de problema ocor- — presença do reitor e do 

|) Fidodurante atichaçãodo — vice-reitor, além do di- 
telhado. Além do telhado, — retor da Cead, professor 
foram construidas duas —Frederico José Vielra 

lajes e reformadas as re- — Passos, e do gerente ge- 
des hidráutica, elétrica e — ral da agência do Banco 

- de internet; os apareihos — do Brasil em Viçosa, Cle- 
ber Luiz de Olíveira, 
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Langomento do pedra fundemental da Ceod por autoridedes ecadêmicos 

membros de comunidade universitária que presenciaram o corimônia 



para avaliação dos grupos 
dõ universidades brasileiras 

Instituíções de Ensino Supe- 
rior do País, sendo um gru- 
PO por curso, orientados 

pelo princípio da indissoci- 
abilidade entre ensino, pes- 
quisa e extensão e da edu- 
cação tutorial. 

vação da qualidade da forma 
Ção acadêmica dos alunos de 
graduação; 

3. Estimular a formação 
de profissionais e docentes 
de elevada qualificação 

4. Formular novas estra- 
tégias de desenvolvimento e 
modernizacso do ensino su 
perior no Pafs; e 

5. Estimular o espirito cri- 
tico, bem como a atuação pro- 
fissional pautada pela ética, 
pela cidadania e pela função 
social da educação superior. 

ética em foco na UFV 

- 

‘empreendedor. O professor 
Vencovsky é uma referéncia 
mundial em genética quan- 
titativa, tendo orientado 
vários professores que hoje 
são destaques em suas uni- 
versidades e empresas. 

(Fernando Faria - Colabo- 
ração: Josélllo Carvalho) 

Porticipantes do encontro ausistem é pelestro de obertwa 



Simpósio Internacional discute a relação 
entre cultura, arte e educação 

Fol realizado, nos dias 6 
€ 7 deste mês, no auditório 
da Biblioteca Central da UFV, 
o Il International Symposium 
on Culture and Arts (2º Sim- 
pósto Internacional de Cultu- 
ra e Artes). Sob a coordena- 
Çção das professoras Maria 
Cristina Pimentel Campos e 
Ana Maria Ferreira Barcelos, 
0 evento teve como objeti- 
¥o discutir de que forma as 
manifestages culturais e 
artisticas podem contribuir 
para a melhoria do sistema 
educacional. 

Para isso, uma gama de 
assuntos fol apresentada e 
discutida a0 longo dos dias, 
em mesas divididas por te- 
maticas como “Ensino de 
Linguas  Estrangeiras”, 
“Linguagem Universal das 

Grupe de patestrantes que participaram do Simpósio 

Artes”, “EUA e Brasil: Cultu- 
ra e Artes”, “Literatura e Cul 
tura: Laços Sociais Insepará- 
veis"; e “As Interfaces da Lin 
guagem e da Cultura”, den- 
tre outras, todas apresenta- 

das em Inglés, Professores e 
alunos de diversas universi- 
dades, inclusive america- 
nas, participaram do even- 

to, relatando, sob diferentes 
aspectos, as suas experién. 
cias de ensino. 

0 professor de espanhol 
Eric Vaccarella, da Universi 
dade de Montevallo (Alaba- 
ma, EUA), que expds o pai 
nel “Influéncias da Lingua e 
da Cultura Nativa no Apren- 
dizado de uma Lingua Estran- 
geira”, demonstrou grande 

satisfação com a organização 

do evento, com a universi 

dade, e disse que sua maior 
alegria é ver os trabalhos 
desenvolvidos por alunos. 

O público do simpésio fol 
composto basicamente de 
estudantes do curso de Le 
tras e alguns de Secretaria 
do Executivo. Para a aluna de 
Letras Marcia Cristina Soa 
res Bento, o grande ensina 
mento do Simpésio foi que “para aprender e ensínar in 
8lés, é preciso respeitar e ser aberto às outras culty 
ras”; ainda segundo ela, o 
evento foi importante canal 
para estabelecer contato com 
a verdadeira cultura ameri 
Cana, que val além dos este- 
reótipos transmitidos pelos 
filmes e pela musica. 

A professora Marfa Cris- 
tina, que foi também uma 
das idealizadoras do simpé 
$io, vé na participagdo dos 
alunos e no trabalho em 
equipe a chave do sucesso 
de um evento desse nivel 
Ela acredita que para viver 
no mundo de hoje é neces 
sário uma interação cada 
vez mais globalizada e que 
© evento vem ao encontro 
dessa necessidade. “Procu- 
ramos estreitar os lagos cul 
turais e de amizade entre 
05 dois paises [Brasil e Es 
tados Unidos]" 

0 simposio foi resultado 

de parceria da UFV com o 
Programa Capes/Fipse e 
teve 0 apoio do Curso de 
Extensdo em Lingua Inglesa, 
da Empresa Júnior de Secre. 

As coordenadoras do evento Ana Ma 

10 º Encontro sobre Produção de Café com 
Qualidade discute perspectivas para o setor 

O Departamento de Fito- 
patologia (DFP) da Universi- 
dade Federal de Vicosa rea- 
Iizou, no periodo de 8 a 10 
deste més, no auditério do 
Espaco Académico-Cultural 
“Fernando Sabíno", o 10° 
Encontro sobre Producio de 

Café com Qualidade. 
Coordenado pelo profes- 

sor Laérclo Zambolim, do 
DFP, o evento, que abordou 
o tema “Café Conilon: via- 
bilidade € perspectivas em 
áreas ndo tradicionais”, 
teve como objetivo repas- 

O coordenador do evento, professer Laércio Zambolim 

Sar 03 recentes avangos na drea da producao de café, reforcando os fatores que contribuem para a alta pro dutividade do café Coniton, além de discutir como as va. riações climaticas podem in. fivenciar na cafeicultura, 0 encontro reuniu cerca 
de 250 pessoas, entre pro fessores, pesquisadores, es tudantes e produtores de café, que puderam, por meio de palestras e debates, co- nhecer novas oportunidades na área da cafeicultura e no mercado ainda em expansão. Na ocasião, o palestran 
te Carlos Brando, gerente geral da Embrapa Café, res- 
saltou à Importância do even- to, que, segundo ele, “pro- 
move subsidios para suprir 
demandas em pesquisa na 

área de café e estreita a re- 
lação entre pesquisadores e 

produtores, principals inte- 
ressados em compreenderem 
a area” 

AUFV tornou-se importan 
te centro de pesquisa de 
café, contando, hofe, com 

JORNAL 
DA UFV 

tariado Executivo e ¢ 
partamento de Letras 

(Fernando Faria - Colabo 
ragdo; Mariana Azevedo) 

cerca de 80 professores e 
pesquisadores e mais de 350 
alunos de pós-graduação en 
volvidos na pesquisa do café, 
nas mals diversas areas 

(Fernando Faria - Colabo- 
ragdo: Gabriele Maciel) 

24 de 
outubro 
de 2008



: Júnior de Bio- 

Comissdo organizadora do 1º Semindrio de Agronomic 

Entre os dias 14 e 18 des- de áreas degradadas e elabo- 
ração de currículo, contando 
com a participação de várias 
autoridades, como o ex-minis- 
tro Allysson Pautinetl!. 

Na edição deste ano, em 
comemoração dos 80 anos do 
curso de Agronomia da UFV, 
foram oferecidas patestras 
sobre blocombustivets, alta 
dos pregos dos alimentos e 

(Fernando Faria - Colabo- 
ragdo: Maristella Paiva) 

Vários professores, estudantes « profissioneis prestigiaram o evento 

promove seu primeiro Simpósio 
—Durante o evento, fnl A Tecnomol existe há 

Quatro anos e, desde sua cri- 
ação, realiza eventos de in- 
teresse dos académicos do 
curso de Bloquimica e de- 
mais Interessados da ar 
de Ciénclas Blologicas e da 
Saúde. O próximo evento 
está marcado para novem- 
bro, e a continuação do Sim- 
pésio fol agendada para o 
próximo semestre. 

(Fernando Faria - Colabo- 
ragdo: Felipe Menicucci) 



20º Seminário Internacional 
de Politica Econômica discute E 
crescimento econômico e 

recursos naturais 

0 Departamento de Eco- 
nomia Rural (DER), da Uni- 
versidade Federal de Viço- 
sa, promoveu, nos dias 15 
€ 16 deste més, o 20° Se- 
mindrio Internacional de 
Politica Economia. 

Com o tema: “Recursos 
Naturais e Crescimento Eco- 
ndmico”, o seminarto, coor 
denado pelos professores 
Erly Carsoso Teixeira, Marce- 
lo José Braga e Alexandre 
Coelho, teve como objetivo 
compreender as implicações 
do crescimento econémico 

presas, 

dantes de D‘ldlflflo e pln 
aduagho, que puderam 

através de palestras de re- 
nomados economistas nacio- 
naís e internacionais, por 
meio de videoconferência, 
avaliar as alternativas de 

padrões de crescimento e de 
preservação ambiental de 
forma que a sociedade pos- 
sa contínuar evoluindo, 

0 professor Luiz Cláudio 
Costa, do Departamento de 
Engenharia Agrícola, em sua 
palestra, despertou os aca 
dêmicos presentes, incitan- 
do-os à buscar respostas cien- 
tificas às mudanças climáti- 
cas. Segundo ele, o Brasil 
está defasado em 15 anos 
nos estudos das questões 
climáticas na agricultura 
tropical, embora já haja al- 
gum esforço da Embrapa, 
junto com outros órgãos de 

quisa. 
"“3, participantes recebe. 
rão os conteGdos das pales- 
tras em um livro, que será 
editado com as principais 
idéias, conclusoes e reco. 
mendações acerca das ques- 
tões debatidas no seminário. 

(Fernando Faria - Colabo- 
raçõo: Gabriele Maclel) 

Professor Lz Cldigio Costa durante sua preteção 

MEDICINA NA UFV 

pecialista participa da elaboração 
do Projeto Pedagoglco do curso 

A criação do curso de Me 
dicina na UFV foi o ponto 
principal da pauta da reunião 
realizada na Reitoria, no dia 
3 deste més, na Qual o reitor Carlos Sediyama apresentou, 
oficialmente, & comunidade 
académica e aos dirigentes 
dos hospitais de Vigosa, o re 
cém-contratado professor vi. 
sitante Efrem de Aguiar Ma- ranhão, que, desde o inicio 
deste ano, vem assessoran do a Universidade na elabo 
ração do projeto pedagógico 
para o curso, 

0 professor Efrem possul 
vasta experiência académi 
ca e administrativa, é médi 
<o graduado pela Universida 
de de Pernambuco, com re- 
sidéncia médica em Cardio. 
logia no Hospital dos Servi 
dores do Rio de Janeiro. Con. 
clulu o mestrado em Cardio- 
logla na UFRJ e o doutorado 
em Medicina na Unifesp. Pos 
sul, ainda, espectalização em 
Cardiologia na Universidade 
do Alabama (EUA) e no Brompton Hospital, em Lon dres. Fol coordenador da Residéncia Médica e Superin 
tendente do Hospital das Cli 
nicas da UFPE; professor e 
reitor da mesma Instituicao; presidente da Associação Na clonal dos Dirigentes das Ins- tituíções Federais de Ensino 
Superior (Andifes); presiden te do Conselho de Reitores das Universidades 

Flagrante do reunião na R 

Brasileiras (Crub); presiden 
te da Comissao de Hospitals 
Universitarios das Ifes; co. 
ordenador do Programa Uni 
versidade Solidária; presi 
dente do Conselho Nacional 
de Educação; relator das Di 
retrizes Curriculares Nacio 
nais para os cursos de gra 
duação na área da saude; 
secretario de Educação do 
Estado de Pernambuco; e pre 
sidente do Conselho Nacion, 
de Secretarios de Educacio. 

Em suas explanagoes, o 
professor Efrem fez boa ava 
liagdo das perspectivas do 
curso de Medicina da UFY, 
levando em conta a estrutu: 
ra de que dispoe a Universt 
dade € o trabalho que vem 
sendo realizado nas demais 
áreas do conhecimento. Tam 
bém manifestaram-se, na 
ocasido, o reitor Carlos Se 
diyana, o vice-reitor Claudio 
Furtado Soares, o pró-reitor 
de Ensino, Lutz Aurétio Raggi, 

o diretor administrativo do 
Hospital São Sebastido, Sér 
80 da Costa; e o presidente 
da Fundação Assistencial Vi 

cosense (FAV), mantenedo 
ra do Hospital São Joso Ba. 

tista, Mauro Lopes Duarte. 

0 encontro teve ainda a 

participacao do diretor do 
Centro de Ciéncias Exatas ¢ 
Tecnologicas, Antdnio Simões 
Silva; da diretora em exerci 
cio do Centro de Ciéncias 

Humanas, Letras e Artes 
Tânia Valquiria Menegon; do 
chefe do Departamento de 
Nutrição e Saude, Adelson 
Luiz Araújo Tinoco; da pro. 

fessora Cristina Chaves Dias, 
do professor Jodo Carlos Pe- 
reira da Silva, dos técnico- 
administrativos Gustavo So- 
ares Sabioni e Lúcia Helena 
Gazolla Reis de Souza do 
provedor do Hospital São Se 
bastião, Jorge Feres; e da 
superintendente da FAV, Se 
miramis Delia Licia Gomes, 

Distrito do Rotary Club homenageia a UFV 
A Governadoria Distrital 

do Rotay Club prestoy home- 
nagem & Universidade Fede- 
ral de Viçosa pelas conquis- 
tas dos honrosos 1º Lugar no 
Estado de Minas e 3º lugar no Ranking MEC das Universida. 
des Brasileiras, 

Aoutorga fol feita por meio 
de uma placa entregue pelo 
governador do Distrito 4580, 
Juan Alejandro Tumba-Noe, a6 
reftor da UFV, professor Car 
tos Sigueyuki Sediyama, duran. 
te solenidade festiva do Rota 
1y Club de Vicosa, realizada no 
dia 7 deste mês. 

A placa comemorativa re- 
cebida pela UFV contém os 
seguintes dizeres: “O Rota 
ry Club de Vigosa presta jus- 
ta e merecida homenagem a 

Universidade Federal de Vi 
çosa pela brilhante e desta- 
cada conquista no Ranking 

T 

o do Rotary é 
ENT BE SERVIR, prog 

MEC de Universidades Brasi 
leiras - Primeira em Minas 
Gerais e Terceira do Brasil”. 

O reitor Carios Sediyoma (esq.) recebe « placa do governador 
Juan Alejandro Tumba-Noe 



nalismo da UFV fazem visitas 

oras de TV em Belo Horizonte 
de é tem planos para dispo- 
nfbilizar todo seu conteido, 
* 86 vivo, em sua página na 
Internet (www.almg.gov.br/ 
tvalmg). Na oportunidade, a 

muito alto e que os seus pro- 
fissionals têm muita respon- 
sabitidade”. 

(Fernando Faria - Colabo- 

A b 31 3079 1490 e cn um 
aa O 31 3690 1195 pm NA ) 

L DE VIÇOSA 
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